

# BÉJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Colón 42.—La de Redacción, Mayor de Reinoso, 12

No se devuelven los originales, publíquense ó no.  
Anuncios á precios convencionales.  
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes . . . . .	0'25 peseta.
Trimestre . . . . .	0'75 id.
Semestre . . . . .	1'50 id.
Un año . . . . .	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

## A la lucha

Jamás se ha registrado en los anales de la historia de Béjar, lucha tan enconada, ni que haya revestido tanto interés para la causa de la Libertad, como la que ha de librarse mañana en los colegios electorales, so pretexto de obtener los puestos edilicios que se hallan vacantes en la Casa del Pueblo.

Jamás se ha conocido tan decidido empeño por derrotar en esta clase de contiendas al partido republicano, que sólo atento al bien general, ha luchado en todas ocasiones por llevar su representación al Municipio.

Asombra la actividad, nada habitual para resolver en favor de Béjar asuntos de gran utilidad general, desplegada hace días, por aquellos que abandonan cosas mayores, para conquistar la ansiada representación en el Municipio.

En lo que se fundamenta la codicia de conquista, está claramente explicada.

El pueblo de Béjar es eminentemente republicano, como se ha demostrado en cuantas ocasiones el elector ha disfrutado de libertad para emitir el sufragio, cosa que impide á los que aspiran, al amparo de la Monarquía, á ostentar la representación de él, que sea un feudo suyo.

Por otra parte, acuerdos tomados por el Ayuntamiento republicano han puesto trabas á que el integrismo que refleja *La Victoria*, pueda continuar su labor inquisitorial de atraso y de oscurantismo, que á todo trance quiere seguir, para cerrar el paso á las ideas redentoras que la actual esclavizada sociedad ansía, para librarse de los zánganos que se nutren en la colmena nacional.

Todo esto, y nada más que esto, es el origen de ese contubernio, que con el título de Unión bejarana, se ha constituido no más que para destruir el partido republicano y socialista, siendo su primer paso en ese intento el derrotarle en las elecciones de mañana.

Deben tener en cuenta los enemigos hoy del partido de Conjunción republicano-socialista, que el progreso por sí solo se abre paso, arrollando con la luz de su antorcha á lo vetusto que en otros tiempos aprisionaba los cerebros.

Nada de alardear de futuras grandezas irrealizables, ni de cosas que sólo un cerebro calenturiento puede concebir. La lucha de mañana está reconocida por todos que es no más que una lucha de ideas.

A un lado están los elementos sanos, los amantes de la Patria que aspiran á proporcionarla el bienestar de que tan necesitada está, por medios honrados, por el camino de las economías, por la destrucción del fantasma clerical que se levanta airado para sofocar las pocas libertades que hoy goza la desangrada España, y porque las clases trabajadoras, productoras de todo, y por ende dueñas de todo también, mejoren de condición.

Al otro, los opresores de los humildes, los monárquicos, y por tanto, los secundadores de aquellos que creyeron matar la libertad de pensar ensangrentando los fosos de Montjuich, los que explotan la ignorancia, los que se oponen á que en España se implante la forma de gobierno del pueblo por el pueblo mismo, y los accionistas de empresas que les rinden pingües ganancias.

Estos son los caracteres que presenta la lucha de mañana. A ella vamos con entusiasmo á defender la causa santa, la causa sublime, la causa redentora de la Patria, como es la República.

Los que la amen, que nos sigan luchando sin careta, demostrando que son hombres libres dispuestos al sacrificio, demostrando valor en la batalla, para contrarrestar al enemigo, despreciando amenazas cobardes y ofrecimientos que no han de cumplir los detractores del verdadero partido salvador de los sedientos de justicia.

Los que no se sientan con fuerzas bastantes para todo esto, es preferible se queden en sus casas haciendo los oficios domésticos, antes de desempeñar el bajo, el denigrante papel de esclavos, á que se hacen acreedores con su manera de proceder.

## Naciente asociación y elecciones

Será éste, por ahora, el último artículo que dediquemos á los onlazados particulares que comprende el epígrafe.

Venimos, en los trabajos periodísticos que en este semanario se han publicado referentes á uno y otro particular, estudiando la razón de ser, el por qué y para qué de la Unión bejarana, y la actitud de la Conjunción republicano-socialista en las elecciones municipales que mañana se han de verificar.

Hemos desentrañado el bajo fondo que tiene la novel sociedad, desnudándola del oropel con que apareció recamada. A la superficie hemos traído el motor de esa máquina de

enrevesados engranajes y ya se vé lo que en ella se puede producir.

En consorcio pasajero la reacción y la autocracia envisten sigilosamente al espíritu liberal; pero diciendo que no, que no es ese su intento; mas ya no le vale negar. ¿Qué se ha hecho para demostrar que no es este el propósito? Nada, en verdad, nada. ¿Se ha creado la Unión no más que para hacer estas elecciones municipales? Así resulta; eso se vé y es. Engañosamente vino hablando del bienestar de Béjar, y los incautos pudieron creer que iba á ser eso lo que fijase su atención y actividad.

Ya no puede subsistir el engaño; el que persista en ser de la Unión y hacer su causa, es que no quiere ó no se atreve á deshacer el error rectificando el equívoco.

Poco es el tiempo que lleva de vida la institución á que nos venimos refiriendo; mas son ya suficientes los hechos acaecidos para patentizar no ya el escaso fruto que de ella puede esperarse, sino más bien por el contrario el perjuicio y estorsión por su causa á Béjar sobrevenido.

Es indubitable, y no es forzada consecuencia, que de modo indirecto la Unión bejarana es causante del desastre que en la Diputación provincial sufrieron los intereses nuestros al discutirse los presupuestos. Si el presidente de ese bloque electoral, diputado provincial á la vez, no hubiere estado tan enfrascado como estaba á la sazón en el desempeño de su gran papel de aquí, á bien seguro acudiría allá; y es muy probable que con su presencia en la Diputación se hubiera conjurado la *raccia* que contra Béjar tuvo efecto. A lo menos hay que reconocer que la Unión, velando por el aparente fin suyo, debió darse cata de lo que ocurría y tomar iniciativa en la cuestión; y ya que no lo hiciera por sí, debió secundar á la Económica de Amigos del País que la tomó, y empujar á su presidente y diputado provincial hacia donde los intereses bejaranos peligraban. No lo hizo, no cumplió con su misión, ofuscada y ciega con su campaña electoral. ¿No está claro, en este caso el perjuicio acarreado? ¿No es evidente, en ese hecho, el abandono de repetida sociedad? ¿Es que las elecciones son no más lo que interesa al pueblo? Ese extremo de no cuidarse de otra cosa ¿no ha sido perjudicial?

Ya lo creo que ha sido; pero ni aún siquiera una disculpa ha tenido que ofrecer la Unión ni su presidente á la opinión bejarana. Cual si fuese cosa de ningún interés, ni una palabra se ha dicho, y eso que tienen á su disposición periódico local.

Pero dejemos este particular en el que por ninguna parte asoma la defensa de los intereses locales hecha por la magna asociación, y vamos á lo de las elecciones municipales que es lo único que parece interesar.

En presencia de esa obsesión de que está poseída la tan repetida Unión bejarana por apoderarse de la Casa Consistorial hay que preguntarse otra y otra vez como preguntamos ya ¿Qué pasa allá? ¿Qué ocurre en la administración municipal para que tanto y tanto de ella se preocupen ahora los que tanto suelen desatenderla? ¿Qué peligros amenazan? ¿Están abandonados los servicios? ¿La

hacienda municipal está en quiebra? ¡Contestad, patriotas de similor, contestad!

Falso, falso; no ocurre nada. Nada que con razón pueda decirse administración mala. No ocurre otra cosa sino la orientación netamente democrática impresa á los acuerdos concejales; y eso es lo que os trae de cabeza. Pero la administración... ¿quereis decirme cuando habeis visto mayor actividad, más grande celo? ¿Sois incapaces de hacer justicia, ciegos? Ciegos de preocupación ¿no veis la verdad?

Cobardía es no declarar lo que hay en el fondo de esta campaña. Quizá cobardía no; pero entonces es maldad. En el fondo no hay, no puede haber otra cosa que esa orientación democrática que os exaspera. A algunos; á otros no. Lo sabemos bien. ¿Por qué siendo así se conciertan? ¿Quién lo entenderá! Mas si os exaspera la luz de la libertad, si os daña las pupilas, gritad; quejaos que os duele, y sepamos que mal se sufre y no engañéis. No despisteis pérfidamente. No apunteis, falaces, á los intereses generales para disparar á mansalva sobre la Libertad.

Adormecer al pueblo con la triaca de promesas de bienandanzas, y sustraerle así lo que ama más; sus encantos, sus glorias; por lo que perdió la paz; á lo que ofendió su sangre; que dará de nuevo por ello la vida; que recuerda las que por ello perdió, en sitio y día señalados. ¡Nunca os vemos allí! La Libertad bendita; el ansia de gozar de veras libertad, es lo que quereis sustraer al pueblo, sin que se apereciba, apartándole y colocándolo en su asiento en la Sala Capitular. ¡Audacia mayor...!

No se puede hablar; no pueden decir lo que hay en el fondo, porque entonces no habría acuerdo posible entre unos y otros en ese artilugio, y no tendrían cohesión y fuerza para batallar. Gallo tapado traen; pero ya le oiremos más adelante cantar.

Son muchos, los más sin duda, de los bejaranos de la Unión que no quieren el cantar de ese gallo; mas sin quererlo le ayudan, llevados de un modo de discurrir que no es atinado, ni mucho menos.

Dicen muchos y buenos, por de contado, bejaranos: Queremos en el Ayuntamiento calificadas personas; hombres serios y de responsabilidad; decentes y cultos ciudadanos. ¿No es así? Así es.

Pues bien; estamos de acuerdo en ello; también y hasta cierto punto queremos lo que quereis, sin perjuicio de las ideas; gente de calidad; que al administrar bien lo propio ofrezcan alguna garantía de que han de ser cumplidos administradores de lo comunal. Pero ¿no tenemos visto lo que sucede? ¿No es ciertísimo que esas personas se cansan pronto del pró común? ¿Que anteponen su comodidad á las atenciones del Municipio? ¿Que son laxos frente á obstáculos y dificultades?

Decidme además; ¿puede sostenerse el criterio mediante el que la Sala Capitular la ocupen tan solo personas de posición social, intercalando algún que otro menestral sumiso? No. El Ayuntamiento debe ser fiel reflejo del municipio; la Sala Consistorial compendio de la población. Si ésta está formada de masa ciudadana en su gran mayoría, concejales ciudadanos deben ser los más.

¿Y qué vamos á entender, direis tal vez, por masa ciudadana? ¿Qué? Dejad á un lado los encumbrados de la fortuna, y á otro, no los miserables, nó; lo abyecto, descalificado, lo nocivo de la sociedad; y el resto todo, que queda en medio, es la masa ciudadana, compuesta de menestrales ú obreros, hombres de carrera, industriales, comerciantes y demás que se conoce con el nombre de clase media.

De esa masa debe salir el Concejo y en mayor número los que ponderan en la sociedad. Solo que hay que escogitar, y en esto vamos de acuerdo, lo más decente y culto, aquellos que por administrar su casa bien hagan esperar que también sean buenos administradores comunales. Que tengan carácter é independencia y sean fieles á la representación que ostenten.

¿Qué os parece? ¿Creeis, acaso, que noso-

tros. los que estamos frente á la Unión, no reparamos en las cualidades personales? ¿Que no tenemos tanto como vosotros deseos de ser dignamente representados en el Ayuntamiento?

Ahora bien; examinad la candidatura nuestra y decidnos ¿Tiene por qué reprocharla? ¿No son aceptables esos nombres, ateniéndose á las consideraciones antes dichas? Sí lo son, direis, sin duda. Entonces, ¿á qué santo tan tremenda campaña cual se hace? No es dudable: el gallo tapado lo mueve todo; y vosotros, los que no estais de acuerdo con él, con el misterioso motor, os dejais llevar, sin embargo, cualquiera que sea su proceder.

Mirad lo que sucede ahora, á ver si os parece bien. No os lo parecerá, de juro. Pero antes, y para que resalte el sucedido, hagamos algunas reflexiones.

Las corrientes de opinión, movidas entre los elementos reaccionarios de Béjar contra la actual campaña del Ayuntamiento, parecen tienen su origen en los extremos de las ideas políticas allí ostentadas. El radicalismo, con sus acuerdos y reformas, ha parecido excesivo, y se tira á rectificarle destruyendo su labor. Decid ¿no es así? Por otra parte, las ruidosas sesiones; las discordias íntimas habidas entre los que era de suponer tuvieran concordia é identificación, han producido contrariedad en muchos, y han servido de pretexto, para sus fines, á otros. Todo ello, ¿por qué negarlo? ha agitado la opinión y ha despertado contrapuestas apreciaciones, aprovechando el enemigo del partido popular la coyuntura, en perjuicio de la buena causa.

Pues bueno; ese enemigo del republicanismo; ese que votaba y juraba contra las demasías radicales del Concejo; el que tanto ha impugnado, afeándolas, las discordias del Ayuntamiento; el que debe ser partiterio de la medida y enemigo de toda demasía, ha llegado ahora, tras de requerimientos y cabildeos nada serios; ha llegado, decimos ¡oh asombro! á ponerse de acuerdo con la extrema radical de los concejales para combatir de consuno á la candidatura republicana en estas elecciones. ¡Quién lo pensara! Las rojas y las negras doctrinas abrazándose en público consorcio, para vengar agravios los partidarios de una de esas doctrinas, y para ayudar, bien ó mal, de cualquier modo y sin escrúpulos á su pretendido dominio, los de las opuestas creencias.

No es espectáculo agradable ni de tal cosa puede nacer ningún bien. He ahí los frutos hasta ahora ofrecidos por la Unión, que seguramente reprobaban muchos de sus adeptos.

Nosotros lamentamos ese espectáculo, no ya por lo que pueda afectarnos, por los actores mismos. Por los republicanos que intervienen en esa danza funambulesca principalmente. Lástima nos causa ver que se hieren á sí mismos y desgarran la causa hermosa y la mancillan por darse satisfacciones de mal entendido amor propio.

Mas no por eso abandonamos nuestra actitud, no. Sin descender de nuestro puesto, persistimos en el mantenimiento de los ideales sagrados que flotan sobre todas las humanas menudencias; y vamos á las urnas, é iremos luego á donde haya que ir, á revelar con hechos que la Democracia tiene en nosotros servidores leales y firmes que se sobreponen á toda clase de tropiezos.

El cuerpo electoral dará su veredicto mañana, y nos dirá si los nombres republicanos que le ofrecemos merecen su confianza ó nó.

## GOTAS DE AGUA

Próximas las elecciones de padres de la patria chica, han sido lanzados á los cuatro vientos los nombres de quienes á tal cargo aspiran, habiéndolos para todos los gustos.

No me choca que haya quien por buena voluntad (creamos que es así) desee *debutar* en tan arriesgada profesión; lo que sí me extraña es que haya quien esté dispuesto á hacer la *reprise*, después de haber rogado en-

carecidamente no le votaran en las últimas elecciones de concejales.

He rebuscado hasta en el más oculto rincón de mi magín, he pasado las noches de claro en claro y los días de turbio en turbio, como nuestro hermano Don Quijote, buscando la causa de ello y ha sido en vano; á pesar de ser duende no he podido hallarla y sigó como estaba el señor en cuestión, hace dos años, cuando rogó que no le votaran; esto es, completamente á oscuras. Porque, digo yo, el que esté próximo á vencer el contrato de luz del Ayuntamiento y el que dicho señor posea hoy una fábrica de fluido eléctrico que entonces no poseía, no serán las causas que le hagan desear volver al Consistorio, ¿verdad? Nó. Yo creo que lo hará por la *patria chica*. Y conste que no señalo el estómago.

\*

El otro día he visto el comienzo (¿se dice así?) de la carretera que, partiendo del puente de San Albín y pasando por «El Yergal», terminará en la Estación (metro más arriba, metro más abajo) ó viceversa, y reflexionando mucho acerca de sus conveniencias con respecto á Béjar, solamente créo haber acertado una, que es, el pan que durante cierto tiempo puede proporcionar á bastantes obreros. Pan, que ahora, teniendo en cuenta el sitio en que están trabajando, tendrán que conquistar á brazo partido con las pulmonías; pero, al fin y al cabo, pan que esclarecerá en parte la horrible negrura de los muchos hogares en que en todo tiempo se alberga la miseria y más especialmente en el invierno.

Fuera de esa conveniencia, repito, no veo ninguna otra. Si pasara por la población quizá influyera de una manera beneficiosa en su vida comercial, pues sinó todos, muchos de los que por ella transitaran es probable que efectuaran alguna compra; pero construyéndola por donde está proyectada, juzgo que es gastar en salvas una cantidad muy importante (que yo no gano muchos días á pesar de ser duende) la cual pudiera invertirse en alguna otra obra de mucha más utilidad para la población.

En fin, que es cosa que no comprendo.

Un amigo mío que es un diablillo (¡claro!) detiene al llegar aquí mi pluma y sonriéndose picarescamente me pregunta:

—¿A que la comprendías si fueras accionista de «La Estambrera»?

Y por si acaso tiene razón, no me he atrevido á contestarle eso de «no te creo» que dicen por ahí.

El Duende.

## Sesión municipal

Notas de la celebrada el día 9 de noviembre de 1911

Dió principio á las ocho en punto de la noche bajo la presidencia del primer alcalde don Pedro González Bolívar, y con asistencia de los concejales señores Izquierdo, Gorzo, Lozano, Valle, González Benito, Ortín, Rodríguez García y Hernández Santos.

Fué leída y aprobada el acta correspondiente á la sesión anterior.

### Despacho ordinario

Se dió lectura á una solicitud de Zacarías Gamo pidiendo recursos para poder trasladarse del hospital de esta ciudad al de Salamanca. Será socorrido con la cantidad estipulada para estos casos.

Otra solicitud de una vecina de esta localidad pidiendo su empadronamiento en la misma.

### Comisiones

Hacienda manifestó haber mandado á Salamanca 5.000 pesetas para consumos por resto del tercer trimestre de este año y á cuenta del cuarto.

Policía é Instrucción no llevaron ningún asunto.

### Ruegos y preguntas

El señor González Benito preguntó al pre-

DEPOSITO LEGAL

sidente de la comisión de Instrucción si estaba enterado de que el auxiliar don Braulio Muñoz de la Peña abandona casi todos los días la clase á las diez de la mañana, contándole el señor Lozano que le tiene concedido permiso por ser adjunto del Juzgado municipal; á lo que replicó González Benito que siendo incompatible el cargo de auxiliar con el de adjunto, debe pasarse un oficio al señor Muñoz de la Peña para que se decida por uno ú otro. Así se hará.

El señor Gorzo manifestó que habiendo intervenido como autoridad en una cuestión surgida entre unos vecinos de su distrito, en unión del concejal señor Hernández Santos, habíanse molestado los guardias de Seguridad, hasta el punto, dijo, de haberle demandado por injurias; añadiendo que expresado señor Hernández Santos podía dar cuenta de la actitud por él adoptada en esta cuestión, en la que dice no hubo nada de injurias ni molestias para dichos guardias, extremos que corroboró el señor Hernández Santos, en vista de lo cual el Ayuntamiento acordó por unanimidad y á propuesta del señor Valle, hacer causa común en dicho asunto con el señor Gorzo, y á este efecto se remitirá un oficio al señor gobernador civil de esta provincia, rogándole haga saber á los guardias de seguridad, la autoridad que tienen los señores tenientes de alcalde en sus respectivos distritos.

No habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión á las nueve y cuarto.

## EL COMITÉ DE CONJUNCIÓN REPUBLICANA

A LOS ELECTORES BEJARANOS

### ELECTORES:

Cumpliendo este Comité el encargo que se le confió por la Asamblea del partido últimamente celebrada, ha formado la candidatura para las elecciones de concejales que mañana tendrán efecto. Los correligionarios Leocadio Cascón y Prudencio Martín en la Plaza; Ciriaco Gil Robles en San Gil-Mansilla, y en la Corredera Martín Ramos y Francisco González Clemente, ostentarán la representación de la Conjunción republicana-socialista de Béjar en este comicio.

Nada diremos de esos correligionarios, pues os son bien conocidos; y nada diríamos tampoco referente á la lucha que sostendremos mañana, pues ningún estímulo necesitáis para cumplir como siempre con el deber, si no fueren las circunstancias y condiciones de la contienda ésta realmente fuera de lo común.

Es sabido que las campañas electorales son para los partidos políticos el más eficaz de los medios de propaganda; y el nuestro, entendiéndolo así, no descuida en ninguna ocasión este recurso, para llevar el convencimiento y fé en los ideales hermosos de la Democracia á todos los espíritus.

Fruto de esas campañas es que nuestro Ayuntamiento está formado por hijos del pueblo, correligionarios nuestros casi en su totalidad, y que dígase cuanto se quiera, y á pesar de las discrepancias entre ellos en mal hora surgidas, la administración municipal es buena y recta, descollando en todo caso como inspiración suprema de esa administración, los dictados sublimes de la Democracia y la Justicia.

Por buenos esos frutos, aparte dejando las discordias intestinas que no atacan á lo fundamental, preciso es que se prosiga su cultivo; y que ya que por carencia de medios apropiados ó recursos, no pueda nuestro credo invadir más elevadas esferas, la administración local siga siendo regida por nuestro partido y calcada en nuestras doctrinas.

Por eso precisamente, por las doctrinas de la Democracia, y con fútiles pretextos, es por lo que se ha levantado esa marejada enemiga de nuestra causa, y que, con el disfraz de los intereses generales, sustenta la oligárquica sociedad mal llamada «Unión bejarana».

No viene esa liga ó bloque electoral á otra cosa que á combatirnos. Guiada la Unión por reaccionarios elementos, hace aquí, como se

está haciendo en muchas ciudades de España, campaña rabiosa contra los avances de la Democracia, unificándose al efecto muy heterogéneos componentes que mentira parece se puedan entender.

Algo, mucho, diremos mejor, se teme. Ruidos extraños se perciben en el corazón nacional, y no puede ser vano lo que nuestros más grandes entendimientos predicen. Sea lo que sea en la política general y mirando al par á lo que á la localidad respecta, vamos mañana á la liza, y ojalá consigamos el triunfo y sea para bien del partido.

Tú, pueblo, oye y vé. Percátate de lo que te conviene. Si nuestros con rarios triunfaren, la reacción se infiltraría en el Concejo. Si los nuestros vencen, la Democracia reinará allí.

No te detengan las personas, todas por igual merecedoras de estimación. Mira más alto. Guíate por las ideas. Sigue las que siempre fueron queridas por tí. Te alegrará si lo haces.

Béjar 11 de Noviembre de 1911.

Por el Comité: El Presidente, *Francisco González Clemente*.—El Secretario, *Germán Lozano*.

## Doña Francisca Aprea

A la avanzada edad de 87 años ha fallecido, en Salamanca, la virtuosa señora doña Francisca Aprea, madre amantísima de nuestro director y querido amigo don Gabriel González.

La conducción, á la última morada, mansión de paz verdadera, del cadáver de la referida señora, constituyó una imponente manifestación de dolor, en la cual tomaron parte personas de todas las clases sociales.

Gratitud inmensa, eterna, guardan sus atribulados hijos para cuantos formaron en el fúnebre cortejo y desfilaron, expresando su sentimiento, por la casa mortuoria, y á esa gratitud se asocia con toda el alma la redacción de BÉJAR NUEVA.

Todo á la acción del tiempo se sujeta, y así el tiempo, impasible, con su frialdad pasmosa y en su marcha constante, ha marcado á los hijos de la finada, la pérdida de los amores más puros y tiernos de la vida.

Y si para sobrellevar, resignados, la desgracia que hoy lloran, no encuentran, por ahora, consuelos, piensen, que su madre, durante su larga peregrinación por este valle de miserias y desventuras, solo vivió practicando el bien que pudo entre sus semejantes y derramando su inagotable ternura entre sus deudos y amigos.

Descanse en paz D.<sup>a</sup> Francisca Aprea, reciba la familia doliente nuestro pésame y de una manera especial su hijo don Gabriel González, á quien nos unen lazos de una amistad y de un cariño entrañable.

## ¡FUERA CARETAS!

Dos extremos, á cual más importantes, es necesario que reconozcan los representantes del pueblo que mañana serán elegidos, y los que contribuyan á ello.

1.<sup>o</sup> La caducidad de la concesión del convenio de explotación de luz eléctrica, y por consiguiente, la entrega del salto con todas sus máquinas, la línea general y las instalaciones completas.

Se comenta que hay quien tiene interés en que dicha entrega se haga en forma nada ventajosa para el vecindario, y que estos señores han aprovechado la constitución de la «Unión bejarana» para el desarrollo de sus planes.

A los electores toca el saber distinguir entre los que directa, ó indirectamente, tengan compromisos adquiridos con la Empresa concesionaria, y los que sólo aspiran á salvar los intereses comunales, con perjuicio de los

suyos en algunos casos. Pasados estos momentos, publicaremos el contrato íntegro para que el pueblo lo estudie y no se deje sorprender. En este asunto nos van á oír hasta los sordos.

2.<sup>o</sup> En época no lejana, rescinden los contratos de trabajo y en los nuevos, tendrán que intervenir obreros é industriales, por lo que recomendamos al pueblo trabajador, elija para concejales las personas que por su capacidad y servicios prestados anteriormente, sean una garantía de concordia.

¿Más claro? En manos de los explotados está el remedio.

VERDADES.

## AGRADECIDO

Estoy inmensamente, á cuantos me comunican toman parte en la pena que hoy sufro por la irreparable pérdida de mi buena madre.

Cuenten todos con mi sincera amistad, y con mi eterno agradecimiento, por las atenciones de que soy objeto.

GABRIEL GONZÁLEZ.

## NOTICIAS

### Candidatura de Conjunción

Primer distrito: Don Leocadio Cascón, industrial, y Don Prudencio Martín, obrero.

Segundo distrito: Don Ciriaco Gil Robles, comerciante.

Tercer distrito: Don Martín Ramos, industrial, y Don Francisco González Clemente, médico.

### Retirada

Uno de los tres candidatos que la Unión bejarana presentaba por la Corredera, ha retirado su nombre de la lucha electoral.

Dícese que también se ha dado de baja de la sociedad electorera.

Mal andan las cosas, por lo visto, en la magna Unión.

### Aviso

Anunciamos á cuantos comulgan en nuestras ideas que, si no pueden emitir libremente su voto porque se permita algún patrono ejercer coacción, nos lo comuniquen para obrar en consecuencia.

El obrero debe dar siempre pruebas de ser hombre libre y no esclavo, rechazando con energía imposiciones denigrantes.

### Socios de la Unión que dimiten

Un grupo de socios de la magna sociedad, vecinos del distrito de la Corredera, se han separado de la Unión, enviando por escrito al Directorio la renuncia.

Las causas de esa resolución, según verídicos informes, son la traída y llevada que se ha hecho del tercer candidato de la Unión en dicho distrito.

Primero que no le ponían; después que sí y se dió el nombre; después otra vez que no, retirando el nombre que se había dado, y en vista de ese tejer y destejer la dimisión á que nos referimos.

Pero es el caso, colmo de informalidad, que de nuevo se deja en la candidatura el puesto ese á cuya retirada nos referimos en éste y otro suelto. ¡Vaya un lío!

Mas las dimisiones allá han ido.

La mano todopoderosa de la Unión equivoca á veces los movimientos del manubrio y salen mal las cosas.

Era de esperar eso y algo más.

Cosas veredes el Cid...

\*\*

## ANGEL SANCHEZ

CIRUJANO DENTISTA

establecido hace DIEZ AÑOS en

BEJAR

Mayor de Pardiñas, núm. 2

BÉJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

NOTICIAS

Industria de la Construcción

DISPONIBLE

EL COMERCIO

CAFÉ Y FONDA DE VIUDA DE

Ignacio Rodríguez

Solano, núms. 24 y 26

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

FONDA ESPAÑA

-DE-

Venancio Rodríguez

BÉJAR

La vivienda ideal de 27 años ha fallado

DISPONIBLE

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO DE BEBIDAS

-DE-

Manuel Moyano Mangas

Se expenden toda clase de vinos y licores de selecta calidad garantizando su pureza. Visítenle y se convencerán.

- Barrionuevo, BÉJAR -

MANUEL ROMERO

(MANOLILLO)

Además de toda clase de telas y ropas de cama que de antiguo se sabe, esta casa ofrece á su distinguida clientela y al público, una extensísima colección de paños y novedades de lana para trajes, gabanes y otras prendas de caballero y señora, propias de invierno de calidades inmejorables á precios reducidos, así como también trajes para caballero, confeccionados á la medida desde 20 pesetas en adelante.

COMERCIO: PARDIÑAS, 54

Frente al reloj de San Gil

DISPONIBLE

SE VENDE

un piso de la casa señalada con el número nueve en la calle de Barrionuevo.

Los que deseen conocer las condiciones de venta pueden dirigirse á la dirección de nuestro semanario.

Provincia de

Sr. D.